

Berita Priangan

Directeur : ALI RATMAN
Hoofdred : BAKRIE SOERAATMADJA
INI HARI TERBIT 1 1/2 LEMBAR

Diterbitkan setiap hari
ketjoeali hari jang dimoeliakan
oleh Uitg. BERITA PRIANGAN - Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 5 cent.
Langganan f 1.- seboelan
Advertentie f 0.10 per regel
Bajar lebih doeloa.

AMERIKA BERSEDIA

Keadaan di Az'a tetap menggemparkan, tetapi menjadi perhatian dunia, disebabkan adanya conflict antara Djepang dan Inggris, Co. ferentie jang diadakan antara Tokyo dan London sekarang ini, tidak banyak pengharapan akan bisa berhasil, lantaran kedoea pihak, London-Tokyo, tetap tidak mau morobah pendirian pelietiknja.

Dengan adanya conflict antara London-Tokyo, telah menimbulkan perasaan tjogerianja Amerika Sarikat, khawatir kalau pada soeatoe waktoe nasib malang jang dialami oleh Inggris di Tiongkok itoe, akan dialaminya oleh Amerika Sarikat djoega.

Sampai kini, Amerika tetap memegang politik kenetralanjanja, meskipun dari pihak rajat, banyak soeara dikeloearkan dengan berboeoe anti Tokyo.

Dari pihak Tokyo berhoebong dengan kepentingan kemadjoean economienja lebih lebih poela di dalam waktoe peperangan ini, selamania Djepang meutjoba akan mem pertegoeh dan memperbaiki perhoeboenganja dengan Amerika Sarikat, Lantaran djika perhoengannja dengan Amerika diroesakkan, seperti dengan Inggris, ini berarti Tokyo mendjalankan politik hara kiri membeneah diri sendiri.

Djadi kenetralanjanja Amerika Sarikat itoe, adalah menjadi soeatoe keentoengan bagi Djepang didalam conflictnja dengan Tiongkok dewasa ini.

Tetapi meskipun Amerika tetap memegang netraliteitnja maka dengan hebatnja actie Djepang terhadap kepada Inggris toch Amerika merasa djoega kenetralanjanja itoe perloe dibela dengan kekeoetan sendjata.

tara Djepang dengan Australia - Phillipina dan djoega dengan Indo nesia.

Djadi diperkoatkannja poela poela kepoeluan Amerika itoe, besar artinja bagi Amerika, tetapi sebaliknja adalah menjadi peringatan kepada Djepang, agar negri ini djaugan beraci mengganggoe kepeantjoengan Amerika di Tiongkok.

Dengan tidakannja Amerika sekarang ini, jalah memperkoat poela poela itoe, pihak Djepang be loem memperdegarakan soearanja, seolah olah Djepang mengerti maksud Amerika ini. Djika doeloe Djepang berani mengganggoe kepoeluan Amerika, dengan ditenggelamkan kapalnja, tetapi sekarang Djepang mengerti bahwa jang akan mengantjam dirinja, djika kepoeluan Amerika diganggoe lagi.

Amerika sekarang telah bersedia akan menolak segala bahaya jang mengantjam kepada kepoeluan dan kenetralanjanja Politik kenetralan ini, tetap dijadiakan pedoman oleh Amerika, goena menjingkirkan segala sebab jang bisa membawabergerinja kedalam peperangan. Dengan sebab inilah President Roosevelt menolak segala voorstel jang bermaksud mengalakan wapun embargo, terhadap kepada negri jang melanggar perdjandjian 9 negeri.

Sedang jang melanggar perdjandjian ini meneroet anggapan doenia ialah Djepang, dan djika wapun embargo itoe didjalankan praktis akan mengenai kepada Djepang.

Djika kedjadian sematjam ini Djepang dikenakan wapun embargo dan digentjet economienja meskipun Djepang merasa dirinja djaoeh dari pada koeat goena menghadapi Amerika didalam keadaan seperti sekarang ini tetapi boeat Djepang jang baaanja lebih baik mati dari pada menderita kesoesahan, tentoe sadja sendjatanja akan dibalikkan kepada Amerika. Boeotoetnja dari pada kedjadian ini akan timboel lagi peperangan jg lebih hebat boekan sadja di Ti moer Djaoeh tetapi djoega di Europa.

Kedjadian seroeapa ini jg didjaoehi oleh Amerika itoe, althans politieknja Roosevelt selamania mendjaoehi bahaya ini. Dan ini lah poela jang mendjadiakan sebab Roosevelt tetap menolak kepada voorstel wapun embargo dan gentjetan economie jang akan dikenakan kepada Djedang itoe.

Amerika tidak mau pereng lar taraan telah merasa tjogerianja waktoe peperangan 1914 - 1918 Sedang Amerika terlibat didalam peperangan besar ini toch Amerika sama sekali tidak mendapat keentoengan apa apa. Boekan keentoengan jang didapat oleh Amerika dari peperangan itoe malah sebaliknja Amerika banyak menderita keroegian djwa dan harta.

Dengan sebab ini poela Amerika tetap netral tidak mau toeroet tjampoer kepada oeroesan Inggris atawa oeroesan Europa didalam oemoemnja.

Selama Amerika tetap netral althans tadi toeroet tjampoer didalam oeroesan Amerika atau oeroesan Inggris di Tiongkok, selamania itoe Djepang mempoenjai banyak kesempatan goena meneroetan toedjoean politieknja karena tidak ke

Pikabaran

Rapat oemoem

conferentie K P K P A I

Pada hari Minggu tgl 23 Juli 1939 djem 8 malam di pendopo Soerjodiningratan Jogjakarta akan diadakan rapat oemoem komite per lidoengan Kaom perempusan dan anak anak Indonesia.

Dalam rapat oemoem itoe jang diadakan pada waktoe konperensi K P K P A I ini jang akan ber bitjara ialah seperti terseboet :

R A Hadiwidoet tentang keadaan perkawinan di Djawa Tengah Njoesja S Haroen tentang hak wacis setjara Islam.

Nj Mr M U Sapoen kedoesoe kau perempusan dalam koekoem perkawinan dan N Soesilowati tentang K P K P A I.

Selainnja itoe dalam rapat oemoem itoe djoega akan dioemoemkan poesoesan poesoesan dari Konperensi terseboet.

Ketjilakaan motorfiets

Meneroet SB di Prigen telah terdjadi ketjilakaan jang mengerikan, Seboeah sepeda motor jang di toempangi oleh enam orang telah terdjoejkel, salah seorang perempoean jang membontjoeng itoe sepe da motor sedang mengandoeng toea. Ketika ini perempoean djatoeh maka tidak lama kemoedian ia melahirkan anaknja diroemah kampoeng jang teroes meninggal dan kemoedian disoesoel oleh boendanja.

Wedana kota Tasikmalaja

Diangkat djadi Assistent Wedana onderdistrict kota Tjireben toean Rd Ilias Wangsamihardja tadi uja wedana kota Tasikmalaja.

Djatoeh dari poehoen

satoe djiwa melajang.

Baharoe ini waktoe siang hari seorang toea bernama Kromopawiro al Sikoen waktoe siang hari me mandjat poehon Trembesi, maksoednja ambil kajoenja babar. Itoe orang roemahnja didesa Kendal Djatipero kota Mangkoenegaran.

Entah sebab apa orang itoe berbarengan dengan pohonnja djatoeh kebawah. Karena tingginja pohon itoe tidak koerang dari 7 M. maka sekoetika orang itoe, tidak ingat dan selandjoetnja haroes menghem boeskan napasnja jang pengabisan.

watir akan roesak keadaan economienja lantaran perhoeboengan dagang dengan Amerika Filipina dan Indonesia mendjadi salasatoe soember economie jang terpenting Djadi seperti diterangkan diatas kenetralan Amerika itoe, bagi Djepang besar sekali bargannja, tapi sebaliknja bagi lain pihak ada satoe keroegian.

DITJARI

Instrumenten (perabot) mengoekoer dan menggambar mitsalaja : Pantograf, Transporteur Handcompas, Waterpas, Equerre, Baussole transmontagne, Theodoliet dan sebagainya.

Siapa jang akan mendjoeal perabot jang terseboet diatas, diharapkan memberi toeh dengan lekas kepada :

Secretariaat P.P.B.M.
Gang Moentjeng No. 32/10a
BANDOENG

Habis dimakan api

Pada hari Reboe malam dd 11 ini boelan roemahnja seorang pendoesok desa Kalongan district Karangpandan kota Mangkoenegaran bernama Kartodrono waktoe djem 11 dapat terbakar. Adapoen sebabnja meneroet penjelidikan kita seperti berikoet :

Waktoe itoe seperti biasa itoe orang mengeringkan djagoengnja dengan api dalam dapoernja. Tetapi dari kelalsian orang itoe tidoer, dan tidak lama apiuja menjala me maktan djagoeng jang dikeringkan itoe sampai atap roemah dimakan uja. Dari tidak diketahoenja, maka roemahnja terbakar sampai habis. Oentoeng ketjilakahan manoesia tidak terdapat. Soeatoe kelalsian jang memakan korban roemah.

Seorang gila membikin gara gara

serdadoe jg sedang beladjar menembak.

Kemaren pagi waktoe serdadoe dari Legioen Mangkoenegaran ba haroes beladjar menembak dimana tempat tembakan dikampoeng Kadipiro sekoenjoeng keenjoeng dari belakang gambar jang mendjadi schijfaja, moentjoeng seorang perempoean dengan berkaek2.

Dengan tidakannja itoe soedah selajaknja Luitenant dari itoe serdadoe menjotop peladjaran itoe, karena dikira orang itoe teatoe nekat [oghaloe J.v], Oentoeng waktoe moentjoelnja dari belakang schijf orang itoe tidak kena pelor. Dan setelah dipegang oleh serdadoe, ter njata orang itoe seorang perempoean gila, dan selandjoetnja diserahkan kepada politie,

Locomotif masoek dalam waroeng

Dalam beberapa hari ini djembatan railbaan locomotief suikerfabriek Poerwosari Kertosoro telah terendam air dan menganggoe pangangoetan barang barang. Di satoe djalan poeteran locomotief akan ambil djoerosan lain, tetapi kedjadiannja bahwa itoe locomotief masoek dalam waroeng.

Oentoeng jang pada kedjadian terseboet ta'ada seorang manoesia jang mendjadi korban [Sg. P.]

Itoe ass. wedana

jang tjoeorang.

Di Salatiga kini telah diperiksa perkarannja toean Raden Abdoelka dir bekas assistent wedana dari onderdistrict Soesoekan district Tenggara jang sampai kini masih didalam tahanan di Semarang.



Bandengan

Di Bandeng ada perawan Indo nesier terpeladjar anaknja seorang jang terkenal mampoe djoega. Perawan itoe kerdia pada satoe toko Tionghoa modern.

Toean toko djatoeh tjjuta pada itoe perawan dan itoe perawan djoega soeka djadi 'njonja', Artinja soeka sama soeka.

Betoel apa engga? Omong poenja omong, djaugdji poenja djaugdji en pengabisannja poster poenja poster.

Bapa si perempoean itoe kalah pinter, malah djadi keblinger. Anaknja soedah djadi 'njonja' Tionghoa sedeng kekajaannja dja di berantakan kaga keroean.

Orang leuar bangsa Indonesia kaga bisa bilang apa apa, Memang soeka sama soeka sih.

Betoel apa engga? Na, itoe earste bedrijf! Sekarang ambil tweede bedrijf, boeat bandengan.

Di Pekalongan ada perawan Tionghoa nama J T. O'y alias 'si Bawon' kata H.P. anaknja seorang familie hartawan.

Itoe 'nora' djatoeh tjjuta pada Sarpoen djoesoer dari itoe familie hartawan sampe itoe 'nora' djadi berbadan doea.

Ini djoega hasilnja dari soeka sama soeka.

Betoel apa engga? Tapi dengan kedjadian ini pendoesok Tionghoa di Pekalongan soedah mendjadi geger, sampe Wijkmeester djoega tjampoer tangan.

Itoe 'nora' dari bangsa Tionghoa sendiri soedah dapat gelaran baroe, disebot 'perawan sial' alias 'perawan djorok' sebab djatoeh tjjuta pada bangsa Indonesia djo ngosaja.

Boekan begitoe sadja, tapi Wijkmeester Tionghoa ambil tindakan. Itoe nora jang soedah soeka pada Indonesier Sarpoen, maoe diambil dan dikirimkan ke Betawi ke roemah 'Ati soetji' soepaja 'disoetjikan' kabarnja.

Komentar dari toekang bandrek kaga perloe, tapi soedra en soedra ri boleh bandingkan boeutoetnja ini doea lakon jang romantis.

Betoel apa engga?

Toekang bandrek

Meneroet Sg. P. toean ini didakwa menggelapkan wang kira kira f 800.- Dalam sidang persakitaan ini ta' mengakoe kesalahannja. Eersakitaan dibela oleh Mr Soejoedi dari Djokja jang membikin pleidooi dan poesoesan hakim ialah pesakitan dimerdekakan karena keterangan koerang tjoekeop. Dalam beberapa hari ini pesakitan akan menghadap medja hidjan lagi oleh karena pemaloesan soerat dan ketjoerangan terhadap rajatnja

Kemana piginja itoe sampi?

Pada hari Reboe siang orang bernama Karmin ada didekat desa Srojo datang dari djoerosan Sragen menggerak sampinja berdjoem blah 7 ekor. Tidak didoega sampi itoe lari tidak keroean parginja. Karena bingoesannja maka sampi jg satoe tidak dapat diketemoekap walapoen politie sigra diberikan taboe. Sampai perkarannja ini ditoesampi itoe belom diketemoekap

Politik Pemerintah oeroesan Ekonomi

Soerat Djawaban Pemerintah dalam Volkraad dikotip seperti yang tersebut dibawah ini:

Oentoek perkara politik oeroesan ekonomi itoe Pemerintah memperingatkan oeraian yang diberikan oleh Pemerintah tahoen desoesoe, serta dengan itoe Pemerintah menjangkai sekera kerasnja akan oetjapan beberapa banjak anggota, yang mengatakan Pemerintah tjoe ma menetapkan tindakan tindakan yang bertali dengan kejadian yang ketbetuelan sadja; dalam menge moekakan pendapatnja itoe, ang gota anggota tersebut mendesak Pemerintah lagi oentoek mengadakan rantjangan memadjoekan ke ma' moeran dengan oes ha yang besar.

Waktoe mengadakan Pemanda ngan Oemoem dalam tahoen 1938 pemerintah soedah menerangkan pendapatnja, karena itoe tidak per le lagi diterangkan dengan paudjang lebar tentang kebidjaksanaan pemerintah dalam oeroesan ekonomi, jaitoe sambil memakai segala djaln yang diketahoei dan yang dapat dipakai, pemerintah seloeloe ingat akan beberapa toedjoean jg tetap, jaitoe toedjoean yang dapat dinamai dengan kata kata yang berikot: toedjoean oentoek memadjoekan penghasiln barang didalam negeri, menjtari oesaha oentoek menambah oentoeng dalam mengirmin barang keloear negeri dan oentoek menambah ragam barang yang dapat dikirim keloear negeri itoe, moesaka Tanah.

Seberang dengan giat dan mem bawa orang bojong kesitoe, menambah sekolah yang mengadjar penguatahoen oemoem dan sekolah yang mengadjar salah satoe kepan deian dan ketoeangan dan mem perbaiki kesehatan badan dan keadaaan ekonomi, baik dengan djaln memberi penerangan kepada soorang soorang, maepoen dengan djaln organisasi. Meskipoen demikian ada djoega baiknja membittakan tiga perkara lebh djaoeh jaitoe: tentang apa apa yang dapat diharapkan dari tenaga tenaga yang choesoes bagi negeri ini, tentang keberatannja hendak menjdalkan rantjangan memadjoekan kema' moeran dengan seloes loesnja dan tentang hasil yang soedah di peroleh Pemerintah dalam menjdalkan politiknja oeroesan ekonomi.

Sedjak tahoen 1929 negeri ini banjak mengalami kesoeakaran, tapi disamping itoe kita boleh djoega beresang hati, karena mengingat negeri ini kalau Pemerintah ada menjdalkan politik oentoek memadjoekan kemamoeran dengan djaln yang tetap dan dengan ichtiar yang tidak berhenti henti, maka negeri ini memang ada mem poenjai tenaga serap yang dapat dipakai oentoek memperbaiki keadaaan dan menambah penghasilan rajat soemoemnja, dengan tidak oesah menjtoba djaln protestionisme dan djaln autarkie.

Pertama tama masih ada tanah serap yang beloem diboea dan kealam lain laianja, yang dibanding dengan yang soedah dioesahkan pada oemoemnja kwaliteitnja memang koerang atau koerang moedah diperoleh tetapi yang banjak djoega dapat dikerdjakan dan diboea dengan memakai teknik modern.

Dikepoelauan ini ada beberapa daerah yang dapat dipakai oentoek tempat orang bojong oentoek menlesaikan soal kelebihan pendoeok tanah Djawa dan yang dapat dipergoenakan oentoek tanaman yang menghasilkan makanan oen

toek keperluan dalam negeri — perkara menghasilkan makanan oentoek keperluan dalam negeri ini makin lama makin penting — dan oentoek tanaman yang dapat menghasilkan barang dagangan. Kedoea, soal perboeroehan tidak mendjadi pikiran, karena rapatnya pendoeok tanah tanah Djawa dan pendoeok beberapa daerah ditansah Seberang, apalagi kalau didaerah yang sedikit pendoeok oja dapat djoega disediakan boeroeh yang perloe dengan djaln kolonisatie.

Ketiga, sampai sekarang tjoe ma beberapa pokok penghasilan sadja yang dioesahkan, karena itoe masih banjak pokok penghasilan yang dapat diichtiarkan, sementara itoe berangsoer angsoer ternjata, bahwa beberapa keadaan, baik yang bertali dengan keadaan alam maepoen yang bertali dengan perboeroehan, tidak boleh dikatakan koerang baik. Kemoedian ada lagi tenaga serap yang berhoeboenng dengan rajat kebanjakan bertambah tambah tjerdas djoega dan karena itoe boleh diharap — dan menilik tanda tandanja mamang boleh berboeat demikian —, bahwa rajat bertambah tambah dapat menghasilkan barang yang banjak dan bahwa keperluan aanja bertambah tambah.

Sementara itoe tenaga serap itoe baroe dapat benar benar memberi penghasilan dan baroe dapat mendjadi sandi kemadjoean yang akan teroes meoeroes kalau serap itoe dipergoenakan dengan peratoeran dan dengan berakal, kalau mengoesahakannya sesoeaka hati sadja, boleh djadi memberi hasil jg boleh dikisakan sebagai soeboeh istana oentoek dipertontonkan sadja tetapi boekallah soeboeh roemah yang dapat didiami dzaman yang akan datang.

Tidak terang benar betapa roepachtiar yang ditjita tjitaken oleh anggota oentoek memadjoekan ke ma' moeran dengan beratoeran dan dengan seloes loesnja, meskipoen demikian dipert djoega digambarkan, bahwa oentoek melakoekan pekerdjiaan itoe perloe mengeloear kan belandja banjak banjak dan mengadakan pekerdjiaan yang mahal mahal.

Memang tjita-tjita yang demikian dipert lebih hebat dari pekerdjiaan yang sekarang seloeloe dilakoekan oleh Pemerintah dan masjarakat dan jagd atoeannja memang djoega tidak koerang baiknja, ja itoe pekerdjiaan oentoek menambah pokok penghasilan kita. Tetapi Pemerintah soegat chwawtir, tjita tjita yang demikian pada echirnja tidak akan membawa hasil yang lebh dari sekarang.

Pertama karena belandja oentoek menjdalkan tjita tjita itoe tidak boleh tidak, pendoeok djoega yang meoanggoengnja; keadaaan negeri yang ada menjdalkan kan tjita tjita yang demikian dengan seloes loesnja tidak oesah dipeladjar dengan dalam dalam oentoek mendapat kejakinan, bahwa mereka yang hidoep sekarang dinegeri itoe terpaksa banjak banjak berkorban, jaitoe oentoek keperloean nasib dikemoedian hari, oasib yang beloem dapat dipastikan.

Tambahan lagi, karena menilik keadaan keoesangan zaman sekarang oesag yang perloe oentoek menjdalkan tjita tjitanja itoe mesti dipidjain dari loear negeri dan oleh karena itoe orang tentoe akan mendjadi koerang per jaja memidjain kan oesag kepada negeri ini.

Maka berhoeboenng dengan kesaksakan orang Timoer (Djawa) maka oemoer yang sekian tahoen akan diperingati dengan kebesaran. Dan tempoetja akan diadakan di kotta Soerakarta, Moelai sekarang persidjiaan soedah dimoelakan dengan giat sekali, Menilik kehidoepanja para pendoeok desa dibilang rata rata tidak baik, maka kita harap soepaja peringatan itoe bergoena bagi masjarakat mereka dengan tidak membikin lebh berat lagi tarnggoengannja.

Dr. RT Moermohoesodo

sakit Longontsteking, beris tirahat di Semarang.

Dr RT Moermohoesodo Arts dari Astana Mangkoenegan soedah sementara lama ini verlof dan beristirahat di Semarang. Menoeroet pendengar dokter tsb, kadang kadang dikalau memikirkan salah satu hal tentoe laloe djatoeh pinggan. Kita harap sadja soepaja dapat sigra semboeh, dan pekerdjaknja yang mewakil jelah Dr R Soejodono Legioens—arts.

Dokter MN ditambah satoe

Seperti piketahoei oleh para pembatja, maka Negeri Mangkoenegan itoe seloeloe memperhatikan tentang kesehatan rajat. Djoega didaerah didesa teroes diperhatikan Goena menjoekeopi keboetoeahan itoe maka dokter yang berdjoe mbah tjoe ma doea orang tidak dapat kesempatan sama sekali meljani mereka.

Dokter doea itoe jelah Dr RT Moermohoesodo, yang sekarang sakit, dan Dr R Soejodono Legioens. Maka sekarang ditambah lagi R D Soewarso gep Gouvi Arts, yang mengerdjakan pekerdjiaan diloear, Malahan di desa desa seloeloe ditambah adanja verplegers yang berdiploma.

Memboe toeh kan beberapa verplegers.

Dari orang yang bersangkoeitan kita mendengar kabar bahwa bagian kesehatan di Mangkoenegan waktoe ini memboetoehtkan verplegers yang berasal dari daerah tersebut djoega yang akan ditempatkan di Onderdistrict Selogiri dan Pratjimantoro.

Soedah semestinja bahwa anak anak verplegers dari Mangkoenegan akan sigra melomar pekerdjiaan toe, karena mereka akan dapat penghargaan yang sepatunja.

Pertjontjoan atas persaudaraanja P. K. S ers

Soedah biasa bahwa persaudaraan antara anggota dari semoes perkoempoelan itoe sama dioetamakan, Djoega dari kalangan P.K.S. tentang hal ini dioetamakan. Lebih lebih terhadip pada para pemimpinja hal itoe kentara mendalam sekali pada hati mereka, dan keadakaan yang njata seperti kita terakan dibawah ini harap mendjadi tjontjoanja para lain lain perkoempoelan bangsa kita.

Disalah satoe desa sebelah Selatannja Onderdistrict Ngadirodjo Regentschap Wonogiri akan dibi kn tempat rapat oemoem P.K.S. Desa itoe letaknja djaoeh dari Kotta, dan djalannja begitoe dielek, djoega haroes melaloei soengai yang tidak dapat diseberangi oleh kendarakan auto atau sebagainya. Hal itoe soedah diketahoei para P.K.S. ers sekitarnja, tetapi karena ingin ja kedatangan para pemimpinja maka dengan tidak oesah diperintah oleh pamimpinja mereka itoe sama berbarengan menjingsingkan lengan badjoenja bekerdja satoe hari dari pagi pagi sampai malam hari, boeat membikin baik djaln dan membikin djembatan dari batoe yang moestail dapat diselesaikan, tetapi karena kemoes tegoeh, djembatan dapat dilaloei sampai sekarang kelihatan baik sekali.

Para Pegawidjase sama meresa heran mengesboei keiz fan mereka itoe dan persudara diantaranja anggauta dengan pemimpinja, karena terojata boakti yang loear biasa itoe Hal tersebut dapat ditiroenje oleh para anggauta dari semoes perkoempoelan dari bangsa kita

Loemboeng desa PKS dapat berdiri tegak

Oesaha dari PKS yang sekarang dikerdjakan dan dimoelakati para anggautanja jelah Loemboeng desa. Pada masing masing tempat yang mempoenjai tjabang dan kebanjakan dari daerah Karangpan dan, Sragen dan Djoemapolo soedah terdiri Loemboeng desa PKS itoe. Moelai paneng ini para anggauta ditentoeakan menarok sebagai an ketjil dari padinja boeat disimpan dalam Loemboengnja. Loemboeng itoe dapat pengawasan dari satoe commissie dan koentjinja di bawa oleh orang orang yang roe mahnja ada berdjaoehan. Hal itoe soedah dikatoer setjara modern.

Makoed adanja Loemboeng itoe pertama meringankan beban mereka dimoesim soekar makan dan mahal hargaanja padi, dan kedoea soepaja mereka dimoesim Rendengan tidak oesah bingoeng mestja hari bibit padi. Hal ini sekarang mendapat perhatian betoel betoel oleh anggautanja dan dikerdjakan dengan soenggoeh soenggoeh.

Pemoeda dan Pemoedi PKS haroes dapat pengawasan

Didesa desa yang ada tjabangnja PKS tentoe mempoenjai pemoeda dan pemoedi yang kelak akan dapat mengganti orang toea toea mereka. Mereka itoe dipimpin dengan rapinja sampai boeah tidak mengesjawan. Tetapi sa yang ada sbagian besar yang haroes diperbaiki.

Mereka itoe omgannja meeroe anak anak dikota mendjadi setjara Barat. Pergoelatan yang seroepa itoe mandapat boeah yang tidak baik mitalnja tidak sedikit gadis yang sama mengandoeng tidak diketahoei siapa yang mengesihnja. Malahan anak gadis ig oeloeng mendjadi pemimpin sama soeka tinggal di Kotta Solo sampai beboelanan tidak dikembalikan oleh pemimpinja.

Hal ini harap dapat perhatian yang teroesetama dari yang wadajib, goena mendjaga keoeselamatan perkoempoelan.

Keoesangan yang menjengangkan.

Contributie mereka dibilang tidak seberapa, tetapi karena djoemblahnja anggauta tidak berpoeloehar riboes sadja, maka masoeknja ontributie djoega tidak sedikit. Saban hari djoemahat Wage satoe boelan satoe kali oleh Bendahari dari desa datang dikota Solo boeat berooding dan menjeterkan oesag itoe. Satoe kali penerimaan tidak koerang dari f 500 — dengan itoengan kator Mendjadi satoe tahoen tidak koerang dari f 6000. —

Menilik peritoengan tersebut diatas, maka soedah selajaknja bahwa P.K.S. dibilang kajaraja, Tetapi dari feksnja anggauta tidak sedikit yang akan mengetahoei varslagnja sampai sekarang beloem dapat. Maka ada baiknja bahwa para ngoeroes mengoemoemkan hal ada

Tadi Malam Mendjaga harta

Tadi malam ada orang bilang sama si Ronda di Tegallega West ampir sadja ada satoe djawa mela yang kena keserimpet kawat listrik boekan kawat listrik dari Gebes, tapi kawat listrik boeat tangkep orang maling.

Kebetuelan yang kena itoe, boekan maoe maling, tapi maoe liwat sadja.

Aalii sampe begitoe orang mendjaga harta kekajaanja, saking bertoehan kepada harta, sampe loepa orang poenja djawa.

Gengen ini berboeatan, sampe orang yang tida berdoea djoega terantjam diwanja.

Mandjaga barang sendiri memang wadajib, tapi djangan keterlaloean sampe djawa oesag yang tida berdoea djoega diantjam.

Si RONDA

Sport & Spel Sandal Srandol Pasar Malam Tour

Balapan naik sepeda menrobos Djawa Tengah lamanja 2 hari

Dengan bantoeannja Fabrik "Sandal Srandol", salah satoe peroesahan di Djawa Tengah, oleh Komite Pasar Malam telah bisa di adakan ketetapan oentoek mengadaken balapan sepeda "door Mid den Java" boeat doea hari lamanja.

Soenggoeh directie dari peroesahan "Sandal Srandol" itoe yang gemar pada sport bisa beroentoeng tjitapkan satoe sport dalem Pasar Malam yang agak menggembirakan publik.

Begitoeolah segala kesoeakaran kesoeakaran bisa dihindarkan dengan bantoean penoesah dari itoe fabrik "Sandal Srandol".

Ini kali pertandingan dibikin loear biasa menrobos Djawa tengah dalam doea hari. Beberapa prijoes wang di adakan, maka boleh diharap dapat banjak perhatian dari djem polan djempolan fiesers [reuners] Route pertandingan ada seperti tersebut di bawah.

Hari Saptoe 5 Augustus.

Lima poeloeh remers akan ditrima toeroet berlomba.

Adapoen route (djalannja) Semarang (dimoeska lapangan Pasar Malam), liwat Oeangaran, Salatiga, Bojolali, Kartasoeira sampai ka Djocja. Di sini marika meoginpe dan esok harinja 6 Augustus teroesken poeloeh melaloei Magelang Amberawa, Bowen, Oeangaran Kom bali di Semarang dan ambil eind punt di lapangan Pasar Malam

Adapoen berangkat dari Semarang ditetapkan djam setengah sebelas pagi. Dari Djocja djam setengah delapan pagi.

Perloe diwartakan boeat siapa jg akan ambil bagian dalam ini pertandingan berhoeboenng atau kaitoe pada toean Koos Ham, Hima —gent di Doewet Semarang.

Siapa yang akan toeroet (deelne mers) diliat ketjakepannja dan pengalamannya.

Keoesangan soepaja kepertjajaan mereka lebh banjak lagi. Moega moega terkaboellah pengharapan mereka itoe.

KASIH PERSEN

Anak toean pergi sekolah dengan sepeda yang bagus dan koelat, tentoe merasa sangat gembira, dan disekolahnja djoega selaloe madjoe. Satoe-satoenja adres yang menjdiaken sepeda baik-baik sedang hargaanja ada paling rendah hanja dari;

Firma Hok Sing Hoa GR. POSTWEG OOST 134 A.B. TEL. 1240 BANDOENG.

Tanjelah keterangan harga dan atoeran pembajaran yang sangat gampang tentoe toewan merasa poewas atas kami poenja service yang sangat menjengangkan.



Sekitarnja Perkoempoelan Kawoelo

Soerakarta (PKS).

Peringatan satoe Windoe.

Perkoempoelan Kawoelo Soerakarta atau dengan singkat P.K.S. yang anggautanja kebanjakan terdiri dari pendoeok desa dari daerah Keradjakan Soerakarta dan

Mangkoenegan, sekarang anggoenja berdjoe mbah tidak koerang dari 100 000 orang perespoelan dan laki, Ketjoeali terdiri dari pada orang toea, djoega mempoenjai pmoeda yang ternjata bergoena sekali pada mereka itoe.

Menoeroet pendengaran kita, be soek pada dalam boelan September 1939 P.K.S. soedah beroemoer 1 Windoe atau 8 tahoen,



Pemoeda menggantoeng diri

Di bawah djembatan Papandajaraan.

Ini pagi kira kira djam 7.30 di mana Djembatan jang di Papandajaraan, orang orang mendjadi gempar karena ada seorang pemoeda kira kira beromoe 25 taheen telah begitoe nekat menggantoeng dirinya.

Pemoeda itoe menggantoeng dengan menggunakan kawat jang sedikit besar dan ditalikan dimana pipah waterleiding jang kebetoelan ada dibawah itoe djembatan.

Begitoe lah tadi pagi baroe dike temoekan dan lantas dibawa ke roemah sakit.

Lebih djacoh kita bisa mengabarkan bahwa itoe pemoeda, adalah seorang orang pemoeda jang djostroe bekerdja sebagai bone djangnja toean K'Id, dan beromoe tinggal di itoe straat djoega.

Menoeroet doegaan bisa djadi itoe pemoeda telah poatoes pengharapan karena gara garanja ketjintannya jg telah lama tidak begitoe memperhatikan terhadap dirinya. Sedang alat alat oentoe mengikatnja ia tidak bersedia ma'loem hanya seorang pemoeda jg berpangkat sebagai boedjang sadja, achirnja telah begitoe nekat dan dengan ertan kawat djiwauja dilajangkan ke tanah baka.

Satoe tjermim bagi siapa mereka jang djostroe lelakan dirinya ada seperti itoe pemoeda, kabar lebih djacoh djika perloe akan menjoesoel

-o-

Itoe centrale di Tomo

Sebagaimana kita telah moekan maka berhoebong dengan pengloesan Gebeo di Tjirabon, jg memberi keoesatan listrik di Indramajoe Madjalengka Koeningsan dan Tjilimoek maka menoroet Pem di Parakankondang akan didirikan electrische centrale jang letaknja, pada soengai Tjimanoeek disebelah Selatan dari Tomo.

Baiknja djoega bahwa itoe centrale jang akan didirikan dan di nistkan soepaja selesai dalam taheen 1941 akan mentjapai mengoesatru centrale goena Bandoeng hingga nanti akat mentjapai keoesatan jang besar sekali.

Dalam pada itoe dalam 5 boelan taheen ini soedah dipengoesat padjak malam dengan banjak, sedang tambahja stroom dalam tempo terseboet naik dengan 13 pCt.

Dengan adanya centrale baroe ini maka Priangan Timoer (sebagian dari tanah pegoenoengan Bandoeng) akan mendapat kemadjoean dalam hal penerangan.

-o-

Kampioen pingpong di Bandoeng

Pada malam Rebo jang baroe laloe di gedoeng I E V, telah dipertoesoek demonstraties pingpong oleh 2 orang kampioen doenia dalam ping-pong ialah Szabados dan Kelen.

Permainan ini dioesahkan oleh toean A F Buse orang jang tidak asing lagi dalam kalangan sport di Bandoeng.

-o-

Pembijaraan tentang Islam

Nanti pada hari Senin malam Selasa tanggal 24 25 Juli jang akan datang dipendopo Kaboesaten akan diadakan pidato pidato tentang hal igamâ Islam jang dioesahkan oleh Islam Studioelub di Bandoeng.

Pedato pedato ini akan dimoelai djam 8 dan jang akan dibijarkan ialah tentang :

1. Orang Islam oleh t. R. A. A. Wiranata Koesoemah, regent Bandoeng.

2. Sedikit tentang pemaudangan doenia dan kehidoepan atas dasar Islam oleh toean Soedewa jang menterjamahkan Al Qur'an dalam bahasa Belanda.

-o-

Adj. Hoofdpanghoeloe Bandoeng.

Diangkat djadi Adj. Hoofdpanghoeloe Bandoeng toean R. Mh. Serif alias Isahak, beambte dalam kantoer Raad Agama Bandoeng. Angkatan ini boeat mengganti Adj. Hoofdpanghoeloe jang berhenti dengan pensioen toean R. Abdoelrahim.

-o-

Bahaya listrik

Harap diperhatikan oleh oemoem teroesatama oleh Gebeo dan oleh pihak perliendoeng keselamatan rajat.

Berhoebong dengan sering terdjadi ada pentjoerian dalam kota, maka ada beberapa orang jang merasa mampoh dan merasa kekajannya tidak aman, maka laloe menghoebongkan kawat jang tidak diboengkoes dengan kawat listrik jang ada diroemahnja.

Kawat itoe dipasang disekeliling pekarangannya atau didjalan dimana ia kira bisa dilaloei pentjoeri.

Demikianlah kemarin pagi di Tegallega West dekat PWS, plein ampir mengorbangkan djiwa manoesia jang tidak berdosa karena terdjrat oleh kawat jang mengangdoeng stroom listrik.

Lebih djacoh orang mengabarkan kepada kita seperti berikoet.

Seorang desa toekang mendjoelikan mes, poekoel 5.30 pagi ia soedah sampai disatoe waroeng maka nan didekat PWS, plein itoe boeat mengisi peroesnja.

Kemoedian kira kira soedah poekoel 6 pagi ia pergi ke satoe soemoer jang tidak djacoh dari sitoe, hendak mengambil air goena menambah air jang ada pikoelan ikan mas hidoep itoe.

Ia tidak tahoe ada kawat jang melintang didepaannya sebab masi sedikit gelap.

Kawat jang mengangdoeng stroom itoe mengenai badannya pendjoelikan itoe dan pada ketika itoe ia djatoeh pingsan.

Oentoeng pada ketika itoe baoniak orang Belanda jang hendak mendjar koeda.

Oentoeng poela mereka tahoe bagaimana tjaranja memberikan pertoesoengan kepada orang jang kena stroom listrik sigera orang itoe diberi pertoesoengan.

Djika tidak begitoe boleh djadi orang itoe mati kerna perboean orang jang sembrono itoe.

Soepaja tidak menimboeltan bahaja sematjam itoe lagi kita harap jang berkewadjaban soeka mengambal perhatian dan tindakan seperloenja.

-o-

Djalan dan Djembatan desa

Pada tanggal 12 Mei 1939 oleh desa Bodjongloa district Rantjoekek telah dipertoesoek oentoe memakai oeng sedjoemlah f275, dari desakas oentoe mengeraskan djalan desa.

Desa Babakan onderdistrict Tjiparaj telah memoetoeskan djoega oentoe membaharoekan djembatan desa di Tandjong Oentoe ke perloean itoe akan diambil oeng sedjoemlah f 150 dari kas desa.

Doea kepoetoesan desa ini telah disahkan oleh sidangan Madjelis Gemeentteerden R.R jang baroe laloe ini.

-o-

Tenoen di reg. Bandoeng

Pada sidangan Madjelis Gemeentteerden jang dilangoengkan pada tanggal 17 boelan ini telah dipertoesoek oentoe memberikan izinan mendirikan tempat tenoen kepada jang terseboet dibawah ini :

1 Nji Soemirah desa Panjadap
2 Oembri desa Pedasoeka, 3 Tjo Tjin Hong semoesnja dari Madjalaja.

Di Tjiparaj jang diberi izinan mendirikan ialah 1 Jo Jam Beng 2 Yo Hok Seng 3 Hauw Khioek 4 Tan Ling Kwa 5 Nji Sarah 6 Wikatma dan 7 Jo Tiam.

Di Tjitjadas seorang Tionghosa nama Tjin Tiam Sow diperkenankan memindahkan tempat tenoennja.

-o-

Keadaan peroesahaan wa' terleiding

R.R di Lembang

Pada schir boelan Mei banjaknja jang pasang ada 187. Dalam boelan Juli jg masoek (minta pasang) ada 19 dan jang keloeat ada 10 orang hingga banjaknja roemah jang pasang air leiding di Lembang pada boelan Juni ada 187 ditambah 19 dikoerangi 10=196

Pendapatuan dari peroesahaan ini dalam boelan Juni seperti berikoet, rekening air dan sewas meter f 565,92 pekerjaan boeat jang ketiga f 44,75 dan oeng waarborg f 620 semoesnja sedjoemlah f 67277

-o-

Kepala sekolahn NIATWU

Tentang hal penggantian dari toean Franken hoofd dari sekolahn NIATWU telah dikabarkan lebih landjoet bahwa toean Adams berhoebong dengan keadaan familie jang memaksa ta' dapat pergi ke Indonesia.

Oleh Niatwu oleh karena itoe maka oentoe mengisi lowongan terseboet diangkat t. W. Buurman sebagai wakil schoolhoofd.

-o-

Lagi ganggoean di

Bandjar

Dari tebak S.S. kita dapat kabar bahwa oleh karena keadaan sir di daerah Bandjar jang sangat tinggi itoe djembatan terpaksa dari S.S. jang letaknja 3 km sebelah timoer dari Bandjar tidak dapat dipakai lagi.

Ini djembatan mendjadi koerang koet oleh karena air jang sangat tinggi itoe.

Pada kemaren pagi Eendaagsche Expres ta'dapat welaesoi ini djembatan. Penoeumpang ta' bisa ganti spoor hingga mereka haroes melaloei Tjikampuk, Lamanja ini ganggoean beloea dapat dipastikan

-o-

Poelang dari Sumatra

Telah tersiar kabar bahwa dengan masin terbang telah tiba kembali di Bandoeng Ir A F Wehlburg, ingenieur pada onderafdeling Irrigatie Assainering dan diwadjabkan dengan peperiksaan pada lapangan lapangan boeat goenanja dari kolonisasi Djawa.

Toean Wehlburg itoe mengoes djoengi daerah daerah di Sumatra Barat dan Timoer dan poela di Tapanoeli ialah oentoe menjelidiki moengkin tidaknja daerah daerah terseboet dipakai kolonisasi boeat orang orang dari Djawa akan tetapi djoega bisa melajani boeat goenanja dari transmigratie dari golongan golongan pendodoek Sumatra jang tertetap (Aid)

-o-

Perkara mesoem dikalangan militair

Krijgsraad di Tjimahi sesoelai dengan permintaan auditeur militair telah menjatoehkan boekoeman satoe taheen 10 boelan dipotong waktos tahanan kepada sergeant bangsa Europa nama E.N; dari kaderschool Magelang oleh karena terdakwa ini melakoekan perboean mesoem dengan anak anak lelaki jang oleh orang toeanja di dipertjajakan kepadanja, toelis Aid

Selain dari itoe sergeant itoe diontslag dari dienst militair dengan ditjaboet haknja oentoe bekerdja poela dikalangan tentara.

-o-

Banjaknja pendodoek kota Bandoeng

Sampai pengabisan boelan Juni 1939 pendodoek kota Bandoeng bangsa Europa ada 12288 lelaki dan 13030 perempuan, djoemlah 25318 orang

Bangsa Timoer asing ada 13974 lelaki dan 10713 perempuan, djoemlah 24687 orang.

Indonesier ada 79795 lelaki dan 78385 perempuan, djoemlah 158180 orang.

Pendodoek Bandoeng dari segala bangsa ada 106557 lelaki dan 102128 perempuan, djoemlah 208185 orang

Adapoen dalam tangsi tangsi ada sedjoemlah 12000 orang

BRASA PERLOE LANTAS MINTAK Locomotief Krachtpillen

Locomotief Krachtpillen (Radja Obat Koet) ialah satoe satoe obat koet jang bisa memberi tenaga baroe kembali. Siapa jang kepingin mempoenjai toeroenan (anak) sdies makanlah pil ini, sebab dia bisa memboeat tenaga mendjadi kentjeng kembali. Ini pil koet soedah 26 taheen terkawal didoenia dan pabriknja tetap kerdjakan dengan betoel. Poedji poedjian tidak perloe kita oeralkan, tjoekeop siapa jang soedah mentjabanja baroeslah dia mengetahoeinja. Harga per botol dalam doos . . . f. 5,-

Zuikerziektefabletten

Siapa jang berpenjakit goela, lantas makan ini tjoba. Dan bisa melawan penjakit itoe sebab Prof. Dr. Labosch aranteliti memjkirkan tjampoerannja. Harga per botol dalam doos . . . f. 4.-

Anggoer obat Ramona

Anggoer ini bolehlah dibilang Dokter Roemah Tangga, Lelaki, perempuan, toea dan moeda perloe meminoem ini anggoer, soepaja badan tetap sehat dan koet. Orang jang koerang napsoe makan, kena malaria, moeka poestjat kemasoekan angin, napas sesak, pioggang sakit, pikiran merasa malas, minoemlah ini Anggoer Obat Ramona.

Harga per botol tjoea . . . f. 4,-

Stovarsolpillen

Pil poesoe jang paling moedjarab zonder soentik.

Harga 1 botol isi 30 pil tjoea . . . f. 2,25.

Bansis

Obat sakit peroet, memoes, kemasoekan angin dan lain lain, minoemlah Bansis keloeran Duitchland. Tahun di simpan bertahoen taheen, sebab kalau maoe pake ditetes kan sadja bertjampoer aer baroe diminoem dan penjakit lantas hilang.

Ini obat setiap roemah perloe sedia.

Harga per botol tjoea . . . f. 1,75

Tiap botol ada berikoet atoeran pakenja, Pesanan dari 2 botol keatas kalau kirim oeng lebih doeloe semoes ongkost kirim toko kita tanggoeng pendeknja toean terima diroemah zonder tambah ongkost, Datang atawa atoerlah pesanan sekurang djoega padakita :

Chemicalienhandel MEDICYNA
Padang Sidempoen (Sumatra)

Toko Huurkoop Egypte

TJIBADAKWEG No. 2 - BANDOENG

Baroe diboeka :

Dan sedia roepa 2 KORSI, MEJJA, LEMARI, TEMPAT TIDOER, PERMADANI, KRETA ANGIN dll. Semoes barang BAGOES, Harganja MOERAH.

Pembajaran ringan

Silahkan toean tosan mampir boeat prika

Eigenaar

S. SALMIN BIN MANIF

Thee Angin

TJAP DOEA LANGIT

GEDEPONEERD
No.26703

Ini thee ada seroepa thee jang lida ter- hingga ia poenja moel taajab harganja tida brapa bisa ter- pake oleh segala golongan ta ada mandjoer boeat baekin penjakit ini Thee Angin Tjap DOEA LANGIT ada bergoena 28 matjem penjakit seperti terseboet di bawah ini:



- 1 Badan masoep angin
- 2 " panas
- 3 Kepala sakit atau maboh
- 4 Pilek atau moentah-moentah
- 5 Sebelantar panas atau dingin
- 6 Toelang pada sakit
- 7 Toelang boekoep pegel
- 8 Ilangken angin atau Siep
- 9 Moentah berak
- 10 Badan lesoe
- 11 Mendjaga segala penjakit menselaer
- 12 Oeloe hati 'nek
- 13 Peroet kemoeng
- 14 Batoek lida brenti

- 15 Bikin bersih kotorandi oesoes
- 16 Dileher reak lida bisa loeraen
- 17 Napas sesek
- 18 Kantong nasi lida djalan baek
- 19 Anak ketjil seriwauan oesoes
- 20 Batoek soera serak
- 21 Kepala poesing mata gelap
- 22 Peroet moeles
- 23 Seriwauan moeloe
- 24 Roepa: penjakit prampoean
- 25 Prampoean lida dolong kotoran
- 26 Kotoran lida tjotjok
- 27 Dateng kotor peroet sakit
- 28 Penjakit petajil (kotoran poelih)

Atoeran pake ada terlampir di dalam boengkoesan
Harga satoe pak 10 cent.

Hoofd Agent Toko Obat DJIE THIAN HOO
GR. POSTWEG WEST (TJITEPOES) 214 - BANDOENG.

Djadi semoes pendodoek kota Bandoeng ada 220185 orang

Pada boelan juni taheen jang laloe ada 212582 orang.

Djadi dalam setahoen itoe pendodoek Bandoeng bertambah 7603 orang

-o-

LELANG

Djoemaah 21 Juli '39

Diroemahnja toean H J M Kuyper - Wilhelmistr. 18 idem: diroemahnja toean E H Gaspar - Oosteinde 28. idem: diroemahnja toean R.R de Bakker - Poengkoerweg 132.

KANTOOR
O, Kerkhofweg
No. 16
BANDOE NG

Berita Priangan

lembaran kedoea

TELEFOON
Nummer
444
BANDOENG

Pemandangan Oemoem di Volksraad

[Pidato t. M. H. THAMRIN]

6

Tentang barganja beras dan padi kami hendak memadjoean pemandangan dan pertanyaan sebagai berikut:

Harga padi dan beras dikoesasi oleh karena dengan peratoeran licentie banjakna kemasoean beras serta barganja boeat didjoel dalem negri pemerintah bisa menentoeakan. Djika harga padi dan beras naik, maka pemerintah mendatangkan beras loear negeri oentoeok menoe roenkan harga beras dan sebaliknya djika terlahoe barjak beras sehingga barganja terlahoe rendah disoea toe bagian di Indonesia, ia keloer kan beras yang kebanjakan dari bagian ini.

Oentoeok menentoeakan harga yang tjoekoop kepada orang tani maka kepada penggilingan perintahkan membeli padi dengan harga yang ditentoeakan (richtpijzen).

Jang kami hendak kemoekakan apakah djaminannja harga yang ditentoeakan oleh pemerintah ekan ditoeoet oleh pembeli padi alias penggilingan beras? Apa hoekoe mannja djika ia menjimpang dari harga jg ditentoeakan? Sepandjang tahoe kami tidak sanctie (hoekoe man) atas perboean ini dan oleh karena itoe kabarnya keom penggilingan tidak menoeoet richtpijzen jang ditentoeakan sehingga koem tani jang roegi.

Djoega tidak ada pemeriksaan jang teliti sehingga harga pendjoelan beras djoega tjotjok dengan harga yang ditentoeakan. Siapa jg mengawas awas waroeng waroeng sehingga rajat tidak haroes membeli beras diatas harga jang ditentoeakan dan apakah ada pengawasan boeat kwaliteitoja beras jang didjoel?

Sepandjang kabar jang kami terima maka pemerintah bermak soed membeli padi banjakna 25 000 ton oentoeok disimpan sebagai simpanan (reserve) boeat bala tentara laot dan darat dan padi itoe akan disimpan di Soerabaja. Wang jang disediakan banjakna f 1,000 000 akan digoeakan diboean Juli dan Agustus dan pembagian beli ditoeoet f 500,000 boeat bagian Djawa Timor [Loe madjang Djember Banjoewangi

etc] dan f 500,000 boeat bagian residensi Soerabaja dan Kediri.

Padi ini akan dibeli dari penggilingan beras dan padanja diwadjabkan membeli padi dari kaom tani dengan harga f 3 25 per quintal. Akan tetapi menoeoet kabar jang kami dapat kaom penggilingan tidak menoeoet harga ini dan mereka membeli dengan harga jang lebih rendah.

Tambahan poela pematongan padi dibagian residensi Soerabaja dan Kediri diboean Juli soedah selesai sehingga padi kebanjakan soedah dalem tangan kaom penggilingan jang membelinja padi itoe dengan harga f 2.40 - f 2.60 per quintal. Kabarnya pemerintah membeli padi dari kaom penggilingan dengan harga f 4.45 per quintal sehingga kaom penggilingan mendapat keoeantoeangan loear biasa banarnjaitoe f 1.85 sampai f 2.05 per quintal.

Apa sebabnja pemerintah tidak membeli padi dengan langsoeng dari orang tani sehingga harga jang ditentoeakan olehnja djoega djatoeh ditangan kaom tani dengan sepe noehnja?

Dan djika disalah satoe bilangan jang kami seboetkan pematongan padi telah selesai maka kami harap pemerintah soedi menoeoggoe 3 a 4 boelan lagi sehingga ada pematongan baroe (tweede snit)

Dengan djalan demikian mak soed pemerintah akan lebih moedah terkaboel dari pada tjara bekerdja jang sekarang diperlihatkan. Kami harap keterangan ini akan diperhatikan dan kami meminta keterangan jang djelas tentang pembelian padi di Djawa, Timor, dan tentang pendjagaan harga padi dan beras oentoeok oemoem.

Keberatan pemerintah boeat membeli padi dengan langsoeng dari rajat sebagaimara terboet dalem halaman 25 dari Memorie van Antwoord kami ta setoedjoe.

Dalam halaman ini pemerintah mempertahankan pendiriannja membeli padi dengan perantaraan penggilingan beras oleh karena katanja ta' ada penggawai jang tjoekoop dan jang pandai boeat mengerdja kanna. Dan lagi pemerintah ber-

sangsi apakah dengan pembelian langsoeng ongkos pembelian bisa sama moerahnja dengan pembelian dari penggilingan.

Pertama kami hendak madjoekan bahwa pembelian padi dari rajat dalam tahoen tahoen jang loe telah sering didjalankan moepoen dengan perantaraan ambte naar B B atau lain pegawai dan tidak kenjatakan tjara bekerdja ini tida beres atau meroegikan pada pemerintah.

Djangan diloepekan bahwa dengan pembelian langsoeng harga jang ditentoeakan oleh pemerintah boeat beli padi djatoeh deogaa sepe noehnja ditangan rajat sedang dengan tjara bekerdja sekarang sebagian besar dari harga itoe djatoeh ditangan penggilingan.

Jang penting bagi kami adanja satoe atoean jang memberi tanggungan bahwa harga padi jang ditentoeakan akan dibelendjakan djoega oleh penggilingan dan djika penggilingan tidak menoeoet perintahnja pemerintah selainnja mereka ta' boleh mendjoel padi kepada pemerintah, soepaja ada hoekoemannja. Tentang hal ini kami minta djawaban jang tentoe oleh karena soal richtpijzen penting boeat seloeoeh Indonesia.

Toean Voorzitter! Sebagaimana njata dari begrooting Departement BB maka banjaknja ambte naar BB haroes ditambah oentoeok menderdjakan pekerdjaan dilapangan eonomie. Semendjak adanja bestuurs hervorming maka sebagian besar dari pekerdjaan dilapangan eonomie haroes dikerdjakan oleh ambte naar BB dan mereka ini mendjadi poesatnja eonomie didesa dan di district.

Keberatan kami terhadap atoean ini jaitoe ambte naar B B, jang di beratkan menilik djalannja eonomie sedeng ia tidak dididik dilapangan ini dan oleh karena itoe ta' ada djaminan akan beres djaloja eonomie rajat Indonesia. Kami mengandjoerkan soepaja didakan pembagian pekerdjaan jang baroe sehingga baik pada atoean jang doeloer berlakoe dan kekoesaan eonomie oentoeok rajat dipindahkeun kepada adjunct landbouw consulent dan landbouw consulent dan soepaja ambte naar B B, dibebaskan dari pekerdjaan dilapangan eonomie.

Kami minta perhatiannja pemerintah boeat keadaan soal pindjiman oeng (credietverhoudingen) dilapangan tani kapok. Menoeoet pemeriksaan Mr Soenarjo dalam tijdschrift Volkscridetwezen Maart 1939 diterangkan bahwa dikalag-

an tani kapok terdapat kaadaan pindjiman dengan rente sebesarnja 800 % setahoenna. Tindakan apakah pemerintah akan mengambil terhadap keadaan jang gancang ini?

Terhadap soal copra kami batja halaman 15 dari Memorie van Antwoord bahwa moendoernja perdagaangan ini hanya terdjadi oleh karena pasar doenia tentang minjak ada dalam kemoendoeran dan pemerintah telah berdjaja oentoeok mempertahankan kedoeoekan copra Indonesia dipasar doenia.

Kami minta perhatian pemerintah oentoeok mendjaga keadaan minjak kelapa didalam negeri ini. Menoeoet jaaroverzicht van Nederlandsch Indie boeat ditahoen 1937 [mededeeling OKS No 159] maka didaerah loear Djawa dan Madjara dalem tahoen 1937 telah dimasoeakkan minjak kelapa seharga 1,218 386 roepiah dari bilangan Malayanang Singapore dan Britsch Noord Borneo.

Kami minta soepaja diperiksa apakah pemasoeakan minjak dari loear negeri ini tidak bisa dilarang sehingga minjak kelapa Indonesia menggantinja kemasoeakan ini.

Dihalaman 8 dari Memorie van Antwoord kami batja bahwa banjaknja coöperatie ditahoen 1930 dari 89 telah naik sehingga 540 ditahoen 1938. Sepandjang pengetahoenan kami tambahnja coöperatie boekan lantaran keradjinnja pemerintah akan tetapi hanya lantaran coöperatie itoe timbul dari kalangan rajat sendiri.

Bahaja alam

di Manondjaja

Menjamboeng kabaran tentang hal bandjir dan goegoer tanah di Manondjaja dapat didengar kabar lagi, bahwa dari 14 orang dari desa Goenoeng Haloe jang telah meninggal, sampai sekarang baroe dapat diketemoekan tiga majit,

Lebih djaceh menoeoet Aid di Tjidjoeleng telah hilang seorang. Ketika diadakan penjelidikan di Goenoeng Gegerhandjoeng dan Goenoeng Kembaog diketahoei sa toe tanah petjah jang sangat besar dan dalam.

Berhoeboeong dengan itoe maka diambil tindakan oentoeok memindahkeun 400 orang dari kampaeng jg berdekatan dengan itoe bahaja slam ketempat jang lebih aman. 600 bae sawah telah terbenam oleh itoe tanah goegoer.

Cipier ta' djoedjoer

Ali Badoekin cipier dari boei di Soekaboemi kini telah dischorst dan ditahan, karena ditoedoeh menggeloapkan oeng negeri.

Berapa besarnja itoe djoemblah jang telah digelapkan belomo dapat diketahoei akan tetapi menoeoet keterangannja sendiri perboean tjoerang itoe soedah dilakoekan doea tahoen lamannja.

Mati dalem cel

Di cel di Semarang telah terdjadi satoe drama jang mengerikan.

Seorang nama JGG jang telah ditoedoeh menggelapkan oeng se djoemblah f 18,000 dan ditahan dalam itoe cel pada hari Selasa pagi telah diketemoekan soedah mati.

Itoe korban pada hari itoe djoega akan dihadapkan dimoeeka mendja hidjau.

Toea nsoedah kirim posfwls sel pada Adm Ber Pri?

Waktoe jang bagoes.

Sa'at jang sechat

Satoe koempoelan dari roepa-roepa batik, sengadja dikoeppoelkan jang tinggal satoe atau doewa potong, pada masa ini barganja sengadja dikasih.

HARGA BANTINGAN

Baik tjoba koendjoengilah

Taman Bâtik Toko „Halim“

WESTER PASSARSTRAAT No. 14 - 16

Memasoeakan Advertentie di Dagblad BERITA PRIANGAN

berarti besar memadjoeakan peroesahaän toean kelapangan kemadjoean, sebâb dibatja oleh segala bangsa, dari klàs moerâh sampe klas tinggi.

DONGENG HARIAN

SULTAN SAHRIJAR

43]

Dari hikajat 1001 malam

Pada waktoe sidaan mantrie jang dikepalai Radja membijarkan kadjadian jang mengherankan maka radja dan mantrie mantrie mendjadi terkedjoet lagi karena dengan sekoenjoeng koenjoeng didepannja radja ini doedoek itoe Sech jang sebenarnja.

Dengan lantjar dan teges ini Sech berkata:

Toeanke soedah menggoena kau roepa roepa akal, bahkan akal jang tidak djoedjoer oentoeok membinsakan patik atas peritahnja radja Mesir. Inilah perboean jang tidak pada tempatnja, karena toeanke itoe ada seorang radja jang

haroes memerintah dengan setjara adil dan memoeoetkan segala perkara atas keadilan dan alasan jang njata.

Tetapi ketahoelilah toeanke bahwa saja ta' berdoea soetoe apa terhadap radja Mesir itoe.

Baginda baroes merassa soekoer bahwa patik halja menghoekoem itoe perempoan jang manipoe patik dan tidak merembet rembet lair orang jang melakoekan itoe penangkapan.

Baginda radja Demak beloem dapat mendjawab satoe patah kata poen dari itoe oetjapan Sech. Baroe sadja itoe baginda akan memboe-

ka moeloeitnja oentoeok mendjawab maka dengan tiba tiba itoe Sech telah menghilang poel.

Karena waktoe masih pandjang sedangkan tjeritera Sech Sahabed ini soedah selasi maka poetri Sahezade itoe berkata poela.

Och dinda mari kanda akan merwajatkan poela tentang seseorang jang soeka sekali mendengarkan dar mempartjajai tjeriteranja orang lain dan ta' mempoenjai ketetapan hati sendiri. Orang mereka itoe akan mendapat ganggoean jang ta' sedikit dari sesama manoesia. Marilah kanda memoelai deogaa itoe tjeritera.

SEORANG TOEKANG KEBON DAN ANAKNJA JANG MENBAWA SEEKOR KALDE

Hatta ditjeriterakan oleh jang ampoenjai tjeritera pada soetoe

hari ada seseorang moeda jang sedang menoeoggang kalde. Disamping kalde itoe berdjalanlah seseorang jang soedah toea. Menoeoet roenan moekanja boleh djadi jang orang toea itoe ajahnja itoe moeda jang sedang menoeoggang kalde.

Ini deogaa memang benar, karena pada saat itoe sipemoeda itoe berkata kepada orang toea itoe: Ajah apa ajah soedah lemas.

Baiklah anakda toeroen dan ajah menoeogging kalde.

Tetapi djawab orang toeanja itoe jang sangat menjajangi anaknja demikian: Ajah tidak lemas Ali, ajah soedah kenjang menoeogging kalde.

Pertjakaan ajah dan anak ini terdengar oleh orang orang jang sedang berdjalan didjalan itoe djoega.

Salah seorang dari mereka berkata, Liatlah keadaan jang gancang djil itoe. Hoekankah itoe perboean tannja orang orang gila. Mana bisa seorang toea haroes djalan kaki sedang anaknja jang lebih moedi dengan senang menoeoggang kalde. Itoe toch ta' patoet karena seorang anak haroeslah menghormat orang toeanja. Kalau saja mendjadi orang toea itoe tentoe itoe anak saja soeroeh toeroen dan saja sendiri menoeoggang kalde.

Perkataan ini kedengeran oleh itoe orang toea. Baroe sadja jang seorang selasi mengoetjapkan bagi itoe maka terdengarlah oleh itoe ajah dan anak, ada orang lainnja lagi jang berkata demikian: Sanyat tidak sopan itoe anak terdapat ajahnja.

ADRES JANG PALING TERKENAL

BOEAT

- INSIGNE'S
- GLICHE'S
- STEMPEL'S
- VERRIKELD

ONTWERP PALING MODERN



Clichéfabriek TEL. 798
"LA FOENG" 798
GR. POSTWEG WEST 81-BANDOENG

INSTITUUT JOURNALISTIEK DAN PENGETAHOEAN OEMOEM

[Sekarang dioreoes oleh "Persatoean Djoernalis Indonesia".
Didirikan di Betawi pada 7 Maart 1938.

Memberi pelajaran tentang :

- A. **Journalistiek**, misalna segala sesoetoe jang berhoesoeng dengan pekerjaan pada soerat kabar harian [journalistiek]; dagbladbedrijf; typografie; bahasa Indonesia; ilmoes majalin; persvrijheid dan persdelicten; ilmoes memotret (fotografie), dan lain lain sebagainya.
- B. **Pengetahoean oemoem**, misalna; economie, sociologie, aardrijkskunde, geschiedenis, staatsrecht, volkenrecht, inleiding tot de studie der rechtswetenschappen, vakbeweging, partijwezen dan lain lain sebagainya.

1 AUGUSTUS 1939 DIMOELAI CURSUS BAROE dan sekarang soedah boleh diterims moerid-moerid baroe,

Keterangan lebih djaoeh boleh diminta kepada Ketua Pengoe res Instituut, toean Sjamsuddin Soetan Ma'moer, Kramat-Baroe weg No. 14, Batavia-Centrum.

Toean berasa memindjamkan wang renten ? Toean berasa memndjam wang renten ?

Bagaimana kedoeoekan Toean sebagai penglepas wang renten ?
Bagaimana kedoeoekan toean sebagai pemindjam wang renten ?

Lekaslah belj boekoe :

Geldschieters Ordonnantie

[Salinan dari Oendang-Oendang tentang melepas wang renten]
Bahasa Indonesia

Sekarang soedah terbit harga f 0.75 contant. Remborus tidak bisa dikaboelkan.

Pesanan pada: Drukkerij-ECONOMY O. Kerkhofweg Bandoeng.

Perloe diketahoeh oleh pendoeleek Indonesia.
Disitoe dijatakan peela, bagaimana tjaranja soepaja orang bisa erbebas dari gijzeling.

Ordonnantie tentang atoeran gijzeling telah berlakoe dari moelai bl. Juli '38, sedang geldschieters Ordonnantie akan didjalankan pada bl. Januari 1939.

Perloe lekas mempoenjai itoe boekoe!

Agentschap Soekaboemi

Oentoek mengganggampikan perhoesoengan kita, telah d-boeka boeat agentschap dagbladen "SINAR PASOEN DAN" dan "BERITA PRIANGAN" tempatnja di:

Kantor Emo Hardja cand. i/d rechten
Gr. Postweg 244A Tel. 441 - Soekaboemi.

Diaana bisa diterima jang akan menjadi abonnememt dan masoekkan Advertentie. Djoega bisa menerima pekerjaan boeat: Rechtszaken, Makelaar, dan menoeoeng orang jang mentjari pekerjaan

Dokter Mevr. Soemini Moerdjani
IND. ARTS.

Algemeene practijk

DJAM BITJARA: pagi 8 - 10
sore 5 - 6

Dokter MOERDJANI

IND. ARTS.

Algemeene practijk

DJAM BITJARA: pagi 7 - 10
sore 5 - 6

Poengkoerweg 21 Telf. 2006 Bandoeng

MASOEKKANLAH ADVERTENTIE
TOEAN DALAM
DAGBLAD BERITA PRIANGAN

Kwaliteit Tjabang Atas

Babaran jang mentjotjoki dengan segala combinatie warna warna Tjita model sekarang.

Pantes dipakai dalam segala pesta, picnic, honeymoon, berharga oentoek di kirim sebagai souvenir, dan mendekatkan KEOENTOENGAN oentoek didjoel lagi...
BAIK HALOES, babaran teratoer menseoet MODE sekarang, persediaan pelbagai roepa, Antarenja;

Saroeng;

MASCOT, WONDER BOVEN WONDER, kepala dan tanahan roepa roepa. Harga moelai f 3.25 t.m. f 7.75 per pt. beloem teritoeng ongkos kirim.

Kleur **VIOLET MOONLIGHT**, harga moelai f 3.50 t.m. f 9.50 per pt.

RUMBA ASMARA Klur ORANJE of DJAMBON harga moelai f 3.50 t.m. f 7.50 per pt.

Thee ijs **HAROEM MANIS**, harga f 4.- t.m. f 9.- per pt. Dau masih ada jang lain lain.

Harga diatas beloem teritoeng ongkos kirim, tetapi kala toean pesan sedikitnja 3 potong, ongkos kirim Vrij. Pesenan oeng lebih doeloe, rembours tida kirim. Djoega sedia batik kasar dan sedang harga moelai f 16.- t.m. f 45.- per codi.

Silahkan berlangganan, tjobaklah sekali.

Batikkerij

Koerdi Dachan

Boomweg 7 PEKALONGAN,

Pangaos barang tjitakan

100	Emploj ditjita djeneagan	f 0,75
500	id.	f 2,50
1000	id.	f 4,-
100	Briefkaart (Kartos post) ditjita sabeulah	f 0,75
500	id.	f 2,-
1000	id.	f 3,50
100	Kertas toelis, ditjita djeneagan	f 0,75
500	id.	f 2,50
1000	id.	f 4,-
100	Soerat ondangan model Briefkaart	f 1,-
200	id.	f 1,75
500	id.	f 3,75
1000	id.	f 6,-

Pangaos noe kasebat diloehoer sadajana nganggo tinta hideung, oepami nganggo sanes kleur, kedah nambah ongkos. Sareng teuatjan kaetang ongkos ngintoen. Pesenan nganggo perantaraan Rembours teu tiasa ngintoen

DRUKKERIJ "ECONOMY"

Oude Kerkhofweg No. 16 - Bandoeng

"Poestaka Timoer"

Terbit tiap tiap tanggal 1 dan 15

Soetoe Madjallah bergambar jang sangat Actueel dan Modern -
Langganan sekwartaal f 0,90

Mintalah langganan sekarang djoega pada

Adm. Druk, Economy

BANTJEUJ 16 TELE. 444 - BANDOENG

GRATIS

Kepada sekalian abones's dan pembantoe kita jang bisa mengirinkan 2 abonne baroe oentoek Berita-Priangan atau 1 oentoek Sinar Pasoendan, akan dikasi hadiah 1 boekoe

Geldschieters Ordonnantie

atau boekoe apa sadja jang ada di kantor kita seharga 75 cent boleh pilih sendiri.

Pengiriman lebih dari jang ditentoeakan di atas, hadiahnja djoega tentoe akan dikasih lebih.

Administratie

Permintaan langganan

Dagblad "Berita - Priangan"

Nama.....
Adres.....
Moelai tt..... minta berlangganan
"BERITA - PRIANGAN" Wang abonnememt bajaknja f.....
boeat.....boelan bersama ini dikirimkan kepada Adm. B. P. dengan postwissel. (via rekeniglooper B. P.)
.....tt..... 1939

Tanda tangan:

Kepada
Adm. Dagblad
BERITA - PRIANGAN
Oude kerkhofweg 16 - Bandoeng

Pasar Batawi

Goela pasir: per karoeng dari 102 kg trima di goedang pendjoel al f 11,20

Tepoeng trigoe: tjap Kodok 1.90, Koeda merah dan Boeroeng kalong f 1.80.

Minjak klapa: per blik dar 143 kg bruto f 1.75 sampe 1,77 1/2

Bawang merah: Tioliap No. 1 f 14.25 sampe f -- No 2 f --, per 100 kg. dan Tiongtoa f 13,50

Katjang tanah: kwaliteit benteng f --, Bogor no 1 - Cheribon f 9,50; sampai f 10 25 per 100 kg

Empiang bliado: kwaliteit La boean no 1 f 26, -- no 2 f 22,50 Tjilegon no 1 f 24,50 no 2 f 19,50 per 100 kg netto

Kentang: per 100 kg f 6 95 sampe f 7.75

Copra: meliat kwaliteit dar f 6 85 sampai f 7, --, per 100 kg London notering toeroen; kwaliteit Straits 10/8/9 doll, per ton pen djoel.

Katjang kedele: Gendja Tegal fob Tegal Juni f 5 91 nom f 6 07 pendjoel f -- per pic, mata item Panaroekan fob Panaroekan f 5,26 nom mata item Djember fob Probolinggo f 5 34 1/2 nom per 100 kg boeat lev dekat

Tapioca meel: kwaliteit Medium boeat roepa merk dari f 5,35 sampai f 5 45 AA f 5.70 nom. per 100 kg

Lada item Lampong: ek. Telok lev. Aug./Oct pembeli f 9.95 pendjoel f 10. --

E. k. Batavia lev. Julif 10.20 nom per 100 kg London notering naik 3 3/16 d. p. lb. pendjoel 1 1/16

Lada poeti Muntok: fob Pang kalpioang lev. Aug./Juli f 18 60 pem beli, f 18 75 pendj. per 100 kg London notering 3 3/4 d. per bl nom.

Koffie Robusta Lampong, 15 pCt ek Telok levering Aug/Juli f 9,90 pembeli, f 10.10 pendjoel per 100 kg.

Citronella olie:
A.-contract Aug./Juli ini hari ready f 0.77 B contract f 0.78

Karet sedia Java Std. Sheets dari 29 3/4 Java Std Crepe 32 pembeli per 1/2 kg.

Damar: A, E Postianak 2525 Sumatra f 27 25 per 100 KG bruto.

-o-

Pasar beras di Betawi

Krawang, franco wagon Krawanghju per 100 kg Beras petjah koelit tjeree Jun. lev. ditawarkan f 6 64

idem Aug./Sept./Oct. equally beras Huller boeloe K B B ditawarkan f 7 04 1/2

beras petja Tjeree I T L lev Jan. f 6,72

beras Lolosan Srogel I S L lev Jan. di tawarkan f 6,80

Slawi, fob Praoe Tegal, beras Slijp boeloe OTB ev Juli Aug, ditawarkan f 6,96

Tjiandjoer, fr wagon Tjiandjoer

beras Masin S P A Ven Foeng lev. Juli ditawarkan f 8,40

beras Machine S L B Ven Foeng lev Juli ditawarkan f 8, --

Boemiajoe, fr wagon Boemiajoe,

Slijp boeloe H Juni lev ditawarkan f 7,28 1/2

Slijp boeloe H Juli lev ditawarkan f 8,09 1/2

Indramajoe, fob Cheribon beras lolosan tjeree I T L Jul Sp '39 ditawarkan f 6.31/

beras petja koelit tje ree OTK lev Juli Sept. f 7,12 1/2

beras Ketan slijp Juli '39 f 6,99

Harga beras dari soedagar ketjil di Batawi

per 100 Kg

Ketan Java f 8,25

Slijp boeloe Krawang f 8,50

Huller boeloe Krawang bb. f 7, --

beras Machine Tjiandjoer S P A f 9,50

-o-